

## クリスマスコンサートを開催しました！

毎年恒例のクリスマスコンサートを開催させていただきました。今年も修道大学吹奏楽部の方をお招きし、素晴らしい演奏を披露していただきました。また、今年は作業療法士 板橋さん率いる職員バンド「Bridge (ブリッジ)」の演奏に加え女性職員によるダンスが披露されました。



## 秋・冬の行事食



1月：お正月

### 行事食

- 12月：クリスマス
- 1月：お正月
- 2月：節分
- 3月：ひな祭り

・食事形態によっては対応できない場合がございます。ご了承ください。  
・写真はイメージです。



2月：節分

## 理念・基本方針・利用者の皆様の権利

### 理念

・私たちは、利用者の皆様が住み慣れた地域でいきいきと心豊かな生活ができるよう、良質で信頼される総合的なリハビリテーションサービスを真心をこめて提供します。

### 基本方針

- 中途障害者の皆様の社会復帰や社会参加を促進するため、相談・評価から医療・訓練、就労援助までの、リハビリテーションサービスを一貫した計画のもとに提供します。また、保健・医療・福祉の関係機関と連携を図り、地域におけるリハビリテーションを支援します。
- 利用者の皆様一人ひとりの立場に立って悩みや希望を理解し、誠意を持った細やかな対応と良好な環境整備に努め、個人の権利を尊重したサービスを提供します。
- 病院は、専門スタッフが回復期を中心としたリハビリテーションにチームで取り組み、最適のリハビリテーション医療を提供します。また、インフォームド・コンセントを徹底し、安全で信頼される医療を提供します。
- 自立訓練施設は、家庭や職場、地域での生活を再構築するための通過型施設として、最適な相談・訓練等のサービスを提供します。

### 利用者の皆様の権利

- ・あなたには、個人として尊重される権利があります。
- ・あなたには、良質で安全な医療・福祉サービスを平等に受ける権利があります。
- ・あなたには、あなたの症状や障害の状態、リハビリテーション計画について十分な説明と情報提供を受ける権利があります。
- ・あなたには、リハビリテーション計画をあなたの意志で選択し、決定する権利があります。
- ・あなたには、診断やリハビリテーション医療について、他の医師の意見を聞く権利があります。
- ・あなたには、プライバシーが守られる権利があります。



こころ通信  
いっぽ いっぽ

Vol. 12

地方独立行政法人 広島市立病院機構  
広島市立リハビリテーション病院・自立訓練施設

〒731-3168 広島市安佐南区伴南一丁目39番1  
TEL(082)848-8001 FAX (082)848-8003  
e-mail riha-hosp@hcho.jp

## TOPICS

- ☆ごあいさつ(郡山病院長) ☆ごあいさつ(佐々木事務長) ☆新入職員紹介
- ☆クリスマスコンサート ☆行事食 ☆理念・基本方針・利用者の皆様の権利

## ごあいさつ ～地方独立行政法人化の2年目に向けて～



リハビリテーション病院  
病院長 郡山達男

新年明けましておめでとうございます。  
昨年4月は、当院と自立訓練施設がその他の市立病院とともに広島市立病院機構として地方独立行政法人

化されるという大きな変革がありました。地方独立行政法人化されたことにより、当院においても非常勤職員が正職化され、常勤職員が大幅に増員されたことにより、長年の念願でありました365日リハビリテーションが実現し、医療支援室などの充実が図られました。365日リハビリの導入に伴い、より早期の自宅復帰やより良好な機能回復が期待されますが、年末年始も休まずリハビリを提供したことにより、この年末年始はこれまでにない高い病床稼働率を維持することができました。このように職員の皆様が各部署で協力・連携して取り組んだことにより、計画を上回る成果を上げることができ誠にご苦労様でした。このことが評価され、平成27年度予算計画において、電子カルテや検体検査システムの更新などが認められる見通しとなり、大変に嬉しく思っています。

来年度予算では、本年度と同様に病床利用率96%の達成が目標となっており、外来も本年度と同程度の実績を目指すことになっています。つきましては、今年も引き続き「hand in handの連携」、すなわち手に手をとって緊密に連携し、入退院調整や院内連携においても丁寧な情報交換やコミュニケーションおよびフォローアップが重要と考えていますので、よろしくお願い致します。

回復期リハビリ病院は地域包括ケア体制の整備に必要なサービス資源を豊富に有していることから、回復期リハビリ病院を退院後の地域リハビリ体制の支援が期待されています。そこで、昨年は当院において地域貢献推進委員会を設置し、身体障害者更生相談所とも協働して、医療・福祉従事者などに対する地域リハビリ研修会を複数回開催するとともに市民のリハビリに対する理解や知識を深め地域でいきいき生きることを支援するために当院としては第1回市民公開講座を開催しました。昨年8月の広島土砂災害の際には当院からもリハビリスタッフが避難所において災害リハビリ支援を行い、地域貢献を実践しました。また、在宅療養移行支援検討委員会を設置し、当院および自立訓練施設を退院・退所した患者・利用者の在宅療養への移行支援、すなわち生活期リハビリや在宅ケアへの移行とかかりつけ医への引き継ぎを支援するために訪問リハビリ・訪問看護などの実施を検討し、来年度から試行を予定しています。当院において入院リハビリの充実・向上が最も重要ですが、さらに自治体病院として「地域リハビリに貢献」していきたいと考えています。

市民の皆様に信頼され満足していただける質の高い医療を提供していくために、健全で効率的な病院経営を図りながら、地方独立行政法人の特長を生かして、働きがいのある働きやすい職場環境を目指したいと考えており、そのために全職員と協力して取り組んでいきたいと考えています。

今年もどうぞ宜しくお願い致します。

### ごあいさつ



事務長  
佐々木克行

新卒で広島市役所に入所し、気づけばもう30数年、そしてこの3月末で遂に定年を迎えます。振り返ってみると、あっという間のようにも感じ、また長かったようにも感じます。よく若いころに年配の上司から「小さい字でごちゃごちゃ書くな、読む気がせん！」とか言われたことを思い出しますが、そんな年になったということですね。

さて、昨年、市立4病院(自立訓練施設を含む)は広島市立病院機構として地方独立行政法人へ移行しました。この移行によるメリットを生かし、当院でも非常勤職員の正職化や常勤職員が大幅に増員され、365日リハを開始することができました。より集中的なリハを実施することにより、より早期の自宅復帰やより良好な機能回復が期待されます。

また、引き続き地域リハの充実を目指し、当院及び施設を退院・退所された患者・利用者の方の在宅療養への移行を支援するための訪問リハ・訪問看護などの実施に向けた検討を進めています。

一方、回復期単独の専門病院と自立訓練施設という施設の性質上、経営的には収支不足、いわゆる赤字は避けられず、不足分は市から「運営費負担金」として補填してもらっており、今年度の計画額は4億2,800万円余りとなっています。とはいえ、効率的な運営に努める必要があり、病床利用率96パーセントとムダな支出の削減が目標です。今年度は、皆さんの取り組みにより計画を上回る医療収益を上げることができており、11月末時点での決算見込みでは、運営費負担金を8,500万円余り削減できると見込んでいます。皆さんの取り組みに感謝するとともに引き続きよろしくお願いいたします。

ところで、この1月の3連休で長野県にある3000m級山岳の八ヶ岳のうち横岳と硫黄岳を仲間2人と縦走してきましたが、私は大きなミスをしてしまいました。防寒・防風対策が足りず、頬と鼻が凍傷になってしまいました。「八ヶ岳は風が強く、凍傷に気を付ける必要がある」ということは本で読んだり、人から聞いたりはしていました。しかし、これが本当に自分の身に付いていなかったということでしょう。「何事も経験が大事、経験しないと分からないよ」とよく言われます。しかし、経験しないと分からないのであれば、冬山登山では命がいくつあっても足らなくなります。経験しなくても、他人の話や本を読むなどを通じて学習し、実際の行動に移せるようにならないといけないことを今回痛感させられました。何事においても同様だと思いますが、いかがでしょうか。

終わりに山頭火の句を1句。「濁れる水の流れつつ澄む」  
みなさんも「いい汗」をかきに山へ行ってみませんか。

### 新入職員のご紹介

昨年4月の独立行政法人化に伴い広島市立リハビリテーション病院・自立訓練施設に総勢30名のスタッフが入ってまいりました。今回は春夏号に掲載できなかった15名の職員をご紹介します。



作業療法士の  
吉田政史

です。出身は広島ですが、以前は福岡県の病院で8年間(回復期、通所、訪問リハ)勤務していました。趣味は釣りやソフトボール、飲酒などです。早く業務に慣れ、戦力として働けるように精進しますので、ご指導よろしくお願いいたします。



作業療法士の  
宮下幸久

です。私は、山口県にある徳山医師会病院に勤めていました。回復期でのリハビリは、経験がありませんが先輩方にアドバイスをいただきながら一生懸命頑張りますので、どうぞよろしくお願いいたします。



初めまして。  
理学療法士の  
村井美紀

です。私はやる気と体力には自信があります。常に向上心を持ち、当院の職員の一員として日々努力を重ねていく所存です。どうぞよろしくお願いいたします。



理学療法士の  
三浦紀典

です。今年度入職しました理学療法士の三浦紀典といいます。入院生活は不安が付きまとうものだと思います。患者さんの不安に寄り添いながらリハビリをおこなっていきたくと思っていますので、よろしくお願いいたします。



理学療法士の  
岸井千春

です。配属は2階です。県立広島大学出身で地元は島根県です。患者さん・ご家族、スタッフの方々とよい関係を築き、個別性のある理学療法を提供していきたいと思っています。よろしくお願いいたします。



初めまして。  
作業療法士の  
三郎丸朋美

趣味は旅行で、友達や家族などと一緒に行きたいのが好きです。これから日々勉強し、少しでも患者さんのお役に立てるように精一杯頑張りたいと思っています。よろしくお願いいたします。



はじめまして。  
広島国際大学を卒業しました。  
理学療法士の  
岡崎航平

です。2階配属となりました。1年目で右も左も分からず迷惑をおかけすることも多いと思いますが一生懸命頑張ります。よろしくお願いいたします。



作業療法士の  
原恵美

です。出身地は広島で生粋の広島人です。カーブもサンフレッチェも好きです。一生懸命がんばりますのでよろしくお願いいたします。



放射線技師の  
結城静

です。今年の春に大学を卒業して診療放射線技師として働いています。まだまだ慣れないことが多いのですが、ポジティブに頑張ります。よろしくお願いいたします。



放射線技師の  
宇都宮律子

です。この4月に広島市立広島市民病院から異動になりました。早く仕事を覚え慣れるため日々頑張っていますのでご指導宜しくお願いします。



言語聴覚士の  
日下尚

です。4年間地元の病院で言語聴覚士として勤務し、以前から憧れていたこの職場に入職することができ、今年4月から毎日楽しく仕事をさせていただいています。前の職場での経験を活かし、精一杯頑張っていきますので皆さんよろしくお願いいたします。



皆さんこんにちは、4月より言語聴覚士として働かせていただいています  
猪原雄介

です。生まれも育ちも広島県の26歳です。以前は整骨院とフィットネスジムで働いてました。筋トレについて熱く語れる方お待ちしています。



看護師の  
後田菜々子

7月より広島市民病院から異動になりました。リハビリについてはわからないことばかりです。また看護師としても2年目でまだまだ未熟です。ご指導よろしくお願いいたします！

職員一丸となって質の高い総合的なリハビリテーションサービスが提供できるよう努力して参ります。宜しくお願い致します。